

BOLETIN OFICIAL

DE MENORCA,

Del Jueves 3 de Marzo de 1836.

S. Hemeterio y S. Celedonio.

ARTICULO DE OFICIO.

Orden de la plaza del 2 al 3 de Marzo de 1836.

Capitan de dia, el de la tercera compañía del Batallon de Guardia Nacional D. Francisco Pons y Gimenez: parada, Provincial de Mallorca y compañía movilizada de Guardia Nacional; cubriendo el primer cuerpo el Principal y Sr. Gobernador; y el segundo cuerpo Castillo, carcel y Aduana: Reten y Patrullas, los dos referidos cuerpos.—De orden del Sr. Gobernador.—*Bar-tolomé Alberty.*

Real Patrimonio.

AVISO AL PUBLICO.

Habiendo llegado el tiempo de arrendarse el diezmo real de granos de toda la isla en el presente año, la Junta Patri-monial ha acordado señalar para su primer remate el dia 9 del corriente á las doce de su mañana en las puertas de este Tribunal á tenor del albalan que se halla de manifies-to en el mismo. Mahon 3 de Marzo de 1836.—Por mandado de Su Merced.—Francisco Segui y Mercadal, Not. Esno. int.

PARTE NO OFICIAL.

ESPAÑA.

Madrid 29 de enero.

PUBLICIDAD.

La publicidad es la mejor garantía que los actos de los



funcionarios pueden ofrecer, y la única que puede facilitar ilustración al gobierno, y datos á los particulares para serle útiles é inspirar confianza en el pueblo: por esto deseáramos que el gobierno dispusiese la publicidad de los documentos siguientes.

1.º Estados de recaudación y distribución de las provincias en sus capitales, comprensivos de ingresos y pagos de todo el reino en la corte.

2.º Que en el mes de enero de cada año se muestren en las oficinas los libros de contabilidad del anterior á cuantos gusten visarlos.

3.º Que se publiquen estados mensuales de deudores y acreedores de la Hacienda en las provincias y en la corte, con notas que expliquen por qué no se cobra de los unos y se paga á los otros.

4.º Que los contadores de provincia y los directores generales de rentas presenten al ministerio, y este publique memorias periódicas de las causas de decadencia ó aumento en los valores de los tributos, y examinen en ellas la contra y ventaja de cada uno.

ALAVA.

Vitoria 22 de enero.

No nos cabe duda alguna del abatimiento y consternación de los carlistas desde el golpe de Arlaban. Apesar de que casi todas sus fuerzas están en Alava, Vizcaya y Guipúzcoa; pues por lo que toca á Navarra, viéndose tan poco seguros, han creído oportuno mudar aires y concentrarse; no pudieron resistir el vigoroso ataque que se les dió. Tanto los pasados, que no son pocos, como los prisioneros cuentan que ántes de la última acción, estaban persuadidos que las tropas auxiliares se les pasarían á la primera acción, á cuyo efecto D. Carlos había mandado formar una legión con el título de *extranjera*, para cuando viniese este caso; pero como se han visto tan burlados, están que se dan á satanáés. En la acción del 16, los carlistas que se encontraron frente de los de Argel, les llamaban, saliendo á recibirles con los brazos abiertos; y solo

se desengañaron al ver que á sus amistosas demostraciones no correspondieron mas que con fuego y mas fuego, fusilando á cuantos caian en sus manos. No hay duda que el general Eguia habia dado ya de antemano las providencias para que luego de concluida la accion se tocase á fiesta en las iglesias de Irun, Tolosa y otros puntos; pero no se tuvo valor para sostener tan patente mentira, de modo que Sagastibelza, y Lardizabal fueron corriendo á dar contraórden, lo que ha hecho mas evidente la pérdida que hemos tenido, y nos dá muy mala espina para lo sucesivo.

Parece cierto que cinco ingleses que en estas últimas acciones fueron hechos prisioneros, se los llevaron á Salvatierra, donde por no haber querido admitir servicio en las banderas carlistas han sido fusilados. Si asi va, malas trazas tienen de llenar la legion que ha mandado crear el Sr. D. Carlos de fatal memoria.

Ulibarri-Gamboa 23 de enero.

Aquí hemos tenido estos dias atrás mucho calor en medio de mucha nieve. El calor ha consistido en el ardor de las tropas de la Reina, que segun el entusiasmo que las animaba, parecia que iban á acabar de una vez con toda la faccion carlista. Por lo contrario, Eguia, que tanta tranquilidad aparentaba á principios de año, y que no cesaba de decir que en pudiendo llegar á las manos, no paraba hasta pasar el Ebro, y tomar el camino de Madrid, ha estado todo el dia 17 y 18 muy taciturno y cabizbajo. No sabe como hacerlo para ocultar á su amo el trastorno que acaba de llevar. Su primer plan habia sido tocar á fiesta en todas las iglesias, y hacer salva en regocijo de una gran victoria; pero como ni Villareal, ni Lardizabal, ni Sagastibelza le pueden ver, pues todos se creen mas dignos que él de la comandancia general del ejército, y á mas de esto, no pertenece á ninguna de las provincias que en el dia son teatro de la guerra, se han opuesto á ello con todo empeño, diciendo que era imposible ocultar á los naturales el que las tropas de la Reina les habian arrojado de todos los puntos mas ventajosos de la

línea, y en efecto no se ha hecho ninguna demostracion de regocijo. Los gefes bascongados no se descuidan en enviar propios á Oñate para que don Carlos sepa como Eguia se deja sorprender; y siendo tantas las intrigas que se le arman, no será extraño que de resultas de esta derrota le veamos destituido, como á Guergué.

Correo extranjero.

En Navarra casi no hay un carlista. Todas las fuerzas de este bando están reconcentradas en Vizcaya y Guipúzcoa.

El cura Merino ha llegado al cuartel general de D. Carlos. Pide uniformes para sus 100 bandidos de á caballo.

Parece que D. Carlos trata de salirse de Oñate con todo su estado mayor.

Por noticias de los Estados-Unidos se sabe que la guerra civil desola de nuevo á Méjico. El general Mejia se ha apoderado de Tampico, y este acontecimiento ha causado gran sensacion en Méjico y en Veracruz.

NOTICIAS DEL PAIS.

AVISO.

Mañana dia 4 del corriente á las tres horas de la tarde se venderán en pública subasta en el astillero de este Real Arsenal sobre 2500 quintales madera de pino de Mallorca algunas tablas pino de Cataluña, perchas para alboradura, piezas grandes pino de Pirineos, piezas roble para quillas, una partida planchas de cobre y clavazon de metal. Bajo los pactos y condiciones que se manifestarán en el acto de la subasta.

Comandancia de Marina y Capitania del Puerto.

Embarcaciones entradas el dia 1º

De Barcelona y la Costa el Jav. esp. Rita, su pat. Juan Danz, con varios efectos.

CON REAL PRIVILEGIO.

MAHON:—*Imprenta de la Viuda é Hijo de Serra.*